Année III - Numéro 147 18 mars 2011

# Nouvelles Maristes

147

Frères Maristes - Maison Générale - Rome

# www.champagnat.org Mises à jour

**18/03/2011**: Fonds pour Haït: démarrage des premiers projets

**17/03/2011** : Le visage marial de l'Eglise

**16/03/2011** : Laïcs maristes - Plan d'action 2010 - 2013

**16/03/2011** : Frère défunt : Antero Serrano López (Prov. Ibérica)

**16/03/2011** : Conseil général élargi de l'Europe mariste

**16/03/2011**: Novice de la Province de Sydney

**15/03/2011**: Nouveau lien: Pastoral Juvenil Vocacional (Mexique)

15/03/2011 : Laïcs maristes - Présentation du bureau

15/03/2011 : MChFM - Fraternité Irmão Mauricio Moretti - Itapejara d'Oeste, Brésil

15/03/2011 : Fin de semaine de ressourcement mariste à Val-de-Paix à Rawdon, Canada

**14/03/2011** : L'Assemblée de Pastorale rassemble 150 personnes à Curitiba, Brésil

11/03/2011: Nouveau livre reçu: Abundance of the Heart (Br. Frederick McMahon, fms)

**12/03/2011** : Vœux perpétuels au Pakistan

11/03/2011 : MChFM - Fraternité Champagnat - Pamplona, Espagne

11/03/2011 : Province d' « América Central »

#### **NOUVELLES Maristes**

N.º 147 – Année III – 18 mars 2011

Directeur : Fr. AMEstaúr

Collaborateurs de ce numéro : Luiz da Rosa

Rédaction – Administration : Piazzale Marcellino Champagnat, 2 C.P. 10250 - 00144 ROMA Tél. : (39) 06 54 51 71 Courriel: publica@fms.it Web: www.champagnat.org

Édition :

Institut des Frères Maristes Maison Générale – Rome

## Conseil général élargi de l'Europe mariste

Les dirigeants de l'Europe mariste se penchent sur cette région



e Fr. Supérieur général et son Conseil ont convoqué les Conseils provinciaux d'Europe, du 13 au 16 mars 2011, à l'Hermitage (France). Cette convocation rassemble les Conseil de cinq Provinces maristes : Compostela, Europe Centre-Ouest, Ibérica, L'Hermitage et Mediterránea. La région d'Europe a changé sa physionomie sur la carte européenne suite à la période de restructuration. A l'heure actuelle la région est présente dans 17 pays, répartis de la manière suivante :

- \* **Compostela**. A terminé sa restructuration le 2 janvier 2004 et est présente en Espagne (Castille + Léon), Honduras et Portugal.
- \* Europe Centre-Ouest. Date de la restructuration : le 15 avril 2000. Elle est présente en Allemagne, Belgique, Grande Bretagne, Hollande et Irlande.
- \* **Ibérica**. Le calendrier indique le 26 novembre 2003 comme date d'achè-

vement de la restructuration. Elle est présente en Espagne (Madrid + Norte) et Roumanie, qui s'est incorporée à la Province le 12 juillet 2003.

- \* La Province de **l'Hermitage** a achevé sa restructuration le 29 juillet 2003. Sa présence s'étend jusqu'en Algérie, Espagne (Catalogne), France, Grèce, Hongrie et Suisse. Les communautés de Suisse se sont incorporées à Beaucamps-Saint Genis le 30 décembre 1999, puis elles ont été rattachées à l'Hermitage.
- \* **Mediterránea**. Date de sa restructuration : le 6 août 2003. Présente en Espagne (Bética + Levante), Italie, Liban et Syrie. Les communautés du Liban et de Syrie se sont incorporées à Bética le 30 juin 2000.

Les Frères Maristes en Europe se répartissent de la manière suivante : Compostela (227), Europe Centre-Ouest (147), Ibérica (183), L'Hermitage (350) et Mediterránea (229). En tout : 1.136.

#### Objectifs de la rencontre

Pendant ces jours les Frères se proposent d'analyser la réalité des Provinces d'Europe et les prospectives sur celles-ci pour les prochaines années, dans le contexte actuel de l'Église et de la Vie Religieuse sur ce continent. Construire ensemble avec réalisme et foi, une vision pour la vie mariste en Europe, en prenant comme point de départ les appels du XXIe Chapitre général ainsi que le chemin parcouru par chaque Province en réponse à ces appels : Quelle est la « terre nouvelle » vers laquelle nous sommes appelés à nous mettre en marche, collectivement, en Europe ? Définir les principales options d'avenir en tant qu'Europe mariste pour les prochaines années, en accord avec la vision envisagée.

Pour ce faire, les participants se proposent d'adopter une méthodologie de type participatif qui facilite l'interaction maxima, en valorisant les richesses de chaque groupe. Privilégier le dialogue fraternel comme attitude de base : qu'est-ce que le Seigneur est en train de nous dire, pour la vie de l'Institut et pour notre action comme leaders, à travers une écoute attentive ?



### Vœux perpétuels au Pakistan

### Frère Adnan Asif

l Le 26 Février, on pouvait bien chanter au Seigneur à pleine voix, avec Marie « Le Seigneur a fait pour moi de grandes choses ». Samedi dernier, le Frère Adnan Asif faisait ses vœux perpétuels au Pakistan, chez les Frères Maristes. Comme Marie, le frère Adnan a dit OUI, et s'est engagé pour une aventure vers de nouvelles terres, à la manière de la vie Mariste.

Le 25 au soir, à Jean Paul II Town, les pensionnaires ont animé une soirée avec cou-

leurs, chants et danses et diverses activités. Nombre de rituels ont été célébrés par les membres de la famille du Frère Adnan, les Frères et les Résidents. La célébration fut une grande joie par tous ceux qui sont liés au Frère Adnan et aux Frères Maristes.

Mgr Anthony Rufin, l'évêque de Rawalpindi, diocèse d'Islamabad, a présidé la célébration en compagnie de nombreux prêtres. Il a comparé les Frères Maristes à une rose qui embellit le jardin de Dieu. Il a apprécié et valorisé le travail accompli par les Frères et encouragé les vocations à notre mode de vie.



Le Frère Paul Bhatti, délégué provincial au Pakistan, a reçu les vœux au nom du Frère. Emili Turu. Tous les Frères du Pakistan ont accompagné Adnan pour célébrer cette journée. De nombreux religieux, amis, parents et membres de la famille du frère Adnan étaient présents comme témoins de ses vœux.

En remerciement, Adnan a dit toute sa gratitude à tous ceux qui l'ont soutenu pendant sa formation initiale et à ceux qui ont préparé sa profession perpétuelle.

Le Frère Paul Bhatti, a élargi ses remer-

ciements à la famille du Frère Adnan pour le don de sa vie à la Congrégation. Il a aussi remercié le Frère Adnan d'avoir choisi cet engagement audacieux et total dans la vie religieuse. C'est certainement un défi pour beaucoup de jeunes.

Le même jour, deux jeunes Frères pakistanais, Rahmat et Kamran Younas ont renouvelé leurs vœux. C'était, là aussi, une occasion simple et belle de se réjouir et de célébrer.

Après les célébrations, tous les invités se sont retrouvés pour un excellent repas.

Le Pakistan a reçu le don d'un autre Frère Pakistanais, Imran Yousaf, qui était l'un des quatre frères qui avaient fait leur première profession à Tudella, au Sri Lanka.

Ainsi, nous les Maristes du monde entier et tout particulièrement du Pakistan, nous recevons Adnan, Francis, Kamran et Imran et nous disons, « Le Seigneur a fait pour nous de grandes choses ».

Paul & Kamran. FMS





### En étant des frères, nous ouvrons de nouveaux chemins de vie

#### Animateurs de communauté de la Province d' « América Central »

I y a bien des années, un veilleur, hissé sur un mât et plongé dans l'obscurité du découragement, vit la lumière et s'écria : Terre, terre ! Et ce cri au milieu d'une mer déchaînée réveilla l'espérance, rompit les tensions et ouvrit le passage à une histoire universelle.

Le son de cette hymne nouvelle et prophétique - « Avec Marie, partez en hâte vers la terre nouvelle » - indiquerait-il qu'est arrivé le moment où quelque prophète de la vie consacrée pour certains fatiguée et anodine, pour d'autres discréditée, pour les plus éclairés, attaquée avec hargne terroriste, ou peut-être en crise réelle - sortira en criant : communautés, communautés ! et se déclencheront les alarmes de la sensibilité pour découvrir ce grand DON de Dieu à l'Église, don qui, vécu et partagé auiourd'hui, est sans doute une étincelle incendiaire?

Du 18 au 20 février dernier la Province mariste d' « América Central » a rassemblé ses animateurs de communauté. Celles du Guatemala, El Salvador, Costa Rica, Nicaragua, Porto Rico, Cuba et Honduras, s'étaient donné rendezvous, à la voix de l'Esprit qui nous attendait sous la simplicité d'une devise : « en étant des frères, nous ouvrons de nouveaux chemins de vie ».

Le salut fraternel, l'accolade de l'au-re-voir, la réflexion, l'harmonie, l'ambiance de famille, la visite des frères aînés de la résidence Champagnat, la prière de chaque jour, la présence de Marie et l'accolade de paix à chaque eucharistie : autant de gestes fraternels et de dons sensibles de l'Esprit qui nous ont aidés à maintenir et à poursuivre le renouveau nos communautés.



Par la suite nous deviendrions des « chercheurs de Dieu », des « rêveurs d'étoiles atteignables », des « hommes touchés par la joie et l'espérance » et des « Frères Maristes qui avons découvert que c'est la centralité du Christ et l'expérience de la Lectio Divina qui renouvelleront notre vie consacrée ».

La créativité nous a menés à faire un pas de plus et nous nous sommes demandé : quelles sont les communautés que nous voulons pour aujourd'hui et pour l'avenir ? Les réponses ont composé un projet intéressant, plein de toute sorte de défis, que nous vous partageons simplement.

- \* Nous imaginons une communauté mariste où nos frères à la retraite soient un grand référent, où nous nous souciions de leur état de santé, de leurs espaces de formation, de leurs occupations, de leur repos.
- \* Revitaliser le charme de la vie communautaire et de la mission.
- \* Être une parabole de communion et de fraternité apostolique.
- \* Passer d'une vie en commun à une communauté de vie.
- \* Favoriser la qualité des relations personnelles qui nous portent à être

plus humains.

- \* La vie, au rythme de la Parole (Lectio Divina).
- \* Accompagnés de Marie pèlerine.
- \* Produire des dynamismes de vie.
- \* Compagnons laïcs, soyez les bienvenus dans notre famille!

Les scènes, l'éclairage, les contrastes, les paysages, les rythmes, les personnages principaux et le mode de fantaisie de ce grand film de la vie consacrée mariste en communauté, sont là dans chacune des neuf Béatitudes qui nous mettent au défi du changement, au 'fair-play', à être « comme il faut ».

Et nous voilà envoyés, avec la force et la fraîcheur de l'Esprit, à vivre un même Évangile, mais en des champs, cultures, idéologies, et âges différents. C'est l'heure de l'Esprit qui veut renouveler toutes choses.

Nous, artistes sans diplôme, nous recevons non pas un gros pinceau, mais des pinceaux fins qui créent des ambiances de lumière, diffusent les ombres, ouvrent des espaces de communication vitale. Il n'est pas permis de peindre des caricatures d'hommes ou de femmes consacrés ; peignez

des arcs-en-ciel de couleurs, des portées avec des gestes de solidarité et d'amour ; peignez dans nos communautés des portes et des fenêtres ouvertes, des tables rondes qui disent l'écho de ce qui nous arrive chaque jour dans la mission. Au centre de vos toiles (communauté), mettez un Jésus sur terre qui mange, rit, dit des blagues, félicite, embrasse, se promène, prie, partage...

Courage, animateurs et frères de nos communautés ; c'est nous tous qui construisons et écrivons l'histoire de nos communautés. Rappelons-nous que toute insatisfaction, et tout échec, est personnel et communautaire ; de la même manière que toute joie et tout bien-être communautaire sont de tous, de l'Esprit et de nous.

Il n'y a pas de renouveau dans le vide ; le renouveau a visage et âge d'homme ou de femme ; il a donc une identité propre.

Alors, « artistes, à vos pinceaux ! », le temps du RENOUVEAU est arrivé.

Fr. Teódulo Hernando



### Province « Brasil Centro-Sul »

### L'Assemblée de Pastorale rassemble 150 personnes à Curitiba

a Province Mariste « Brasil Centro-Sul » a tenu une Assemblée de Pastorale du 1 au 3 mars dernier, au Centre Marcellin Champagnat de Curitiba - PR. Quelque 150 personnes se sont réunies dans le but d'atteindre les objectifs suivants : revoir le cheminement pastoral de la Province de 2003 à 2010 ; accueillir les conquêtes, les défis et les projets venant des « Mantenedoras » (Entités juridiques ayant la responsabilité des écoles maristes au Brésil), des affaires et des Unités maristes en ce qui concerne la mission institutionnelle ; réfléchir sur les appels fondamentaux du XXIe Chapitre général et les défis venant de l'actualité ; consolider les lignes maîtresses de l'action évangélisatrice de la Pastorale Mariste de la Province « Brasil Centro-Sul » (PMBCS) et suggérer de nouveaux horizons ; promouvoir l'écoute des voix de la PMBCS sur l'action évangélisatrice.

Comme méthodologie, l'assemblée a été préparée à partir de l'écoute des réalités, avec une attention particulière aux principales initiatives pastorales mises en route, en identifiant les avancées, les lacunes et les rêves. A partir de la systématisation des données recueillies, des propositions préliminaires ont été élaborées, susceptibles d'orienter les discussions pendant l'événement. Ainsi, à partir de la guestion centrale : « Quelle est la terre nouvelle vers laquelle nous sommes appelés à cheminer ? », les participants ont été invités à indiquer les principaux horizons concernant l'action pastorale de la Province pour les prochaines années. Pour éclairer la réflexion, l'assemblée a bénéficié de moments de célébration, de l'aide du Prof. Jung Mo Sung et de l'exposé des résultats de l'enquête sur Croyances et Valeurs, réalisée auprès des élèves de l'Enseignement Moyen du Brésil Mariste.

### Novice de la Province de Sydney

Fr. Daniel Lynch

e 6 mars dernier, à Canberra, Daniel Lynch a été officiellement accepté dans le programme de formation du Noviciat, au cours d'une cérémonie simple et priante. Ce fut le Fr. Jeff Crowe, Provincial, qui l'accueillit.

Daniel était accompagné par la communauté de Canberra et par beaucoup d'autres Frères.

Au cours de la cérémonie on a présenté à Daniel la croix et les Constitutions de l'Institut, un cierge pour la prière et une icône de Jésus et de Marie

Daniel suivra les cours au Kairos, inter-noviciat et séminaire, qui est la maison de formation des SVD à Epping, Sydney. Cela fait partie du programme du noviciat. Il suivra les cours toutes les semaines jusqu'en juin. Ils commenceront la semaine prochaine. La communauté qui se trouve à North Sydney offrira, encore une fois et très généreusement, une maison pour le noviciat.

17 novices de différentes congrégations suivront les cours du Kairos. Ce sera un bon 'mélange' d'hommes et de femmes. Ce qui est intéressant c'est que pour la première fois il y a des membres de 3 des 4 branches de la Famille Mariste : 2 novices des SMSM, 2 des Sœurs Maristes pour trois mois, et Daniel. Daniel est probablement le seul homme novice qui ne soit pas clérical.

On a promis à Daniel le soutien des prières et de l'encouragement des Frères et de tous les Maristes de l'Océanie au début de son important itinéraire de la formation du noviciat.